



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO

SECRETARÍA DE SALUD DE LA CIUDAD DE  
MÉXICO

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN  
SOCIAL Y ENLACE



Ciudad de México, a 18 de septiembre de 2024

## PRESENTA SEDESA LA REVISTA “LA TRANSFORMACIÓN DEL SISTEMA PÚBLICO DE SALUD EN MÉXICO”

- *“Esta edición, es muy importante en términos conceptuales, de ejemplos concretos, de perspectivas diversas, donde se destacan los campos principales de la salud pública, así como sus funciones esenciales y la calidad de la atención”, aseguró la titular de la SEDESA, Oliva López Arellano*
- *Se trata de un trabajo colectivo en el que participó la Secretaría de Salud, IMSS-Bienestar, académicos, secretarios y secretarías de salud locales y el equipo de Salud Pública de México*

La secretaria de Salud (SEDESA) local, Oliva López Arellano, encabezó la presentación del número especial de Salud Pública de México “La transformación del sistema público de salud en México”, donde estuvo acompañada por la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres y próxima secretaria de Salud de la Ciudad de México, doctora Nadine Gasman Zylbermann, así como del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud del Gobierno Federal, Ruy López Ridaura.

Reunidos en el Auditorio “Dr. Gustavo Baz Prada” del Palacio de la Escuela de Medicina, la titular de la SEDESA agradeció la participación de varios colegas que están preocupados por el campo de la salud pública y de la salud colectiva, así como del derecho de la salud.

“Esta edición es muy importante en términos conceptuales, de ejemplos concretos, de perspectivas diversas, donde se destacan los campos principales de la salud pública, así como sus funciones esenciales y la calidad de la atención. Hay elementos para pensar en este sistema, como un sistema complejo y ver esta transformación como radical en el sistema de salud mexicano”, compartió López Arellano.

Agregó que fue un trabajo colectivo donde participó la Secretaría de Salud, IMSS-Bienestar, académicos, secretarios y secretarías de salud locales, y el equipo de Salud Pública de México.

A su vez, la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres y próxima titular de la SEDESA, doctora Nadine Gasman Zylbermann, precisó que “tenemos que encontrar mecanismos para potenciar y acompañarnos en nuestras tareas, como la de atención médica de salud pública, para que la población perciba y sienta un Estado cercano, protector, resolutivo y de bienestar. Debemos conectar por las realidades más sentidas de la población y estar ahí para lo que necesiten en materia sanitaria”.



Asimismo, señaló que durante el mandato de la Jefa de Gobierno Electa, Clara Brugada Molina, se resaltarán la importancia de atender las necesidades de toda la población de la Ciudad de México, mediante promoción de la salud y de acciones preventivas que garanticen la salud gratuita y de calidad.

Por su parte, el director general del Instituto Nacional de Salud Pública, Eduardo Lazcano Ponce, comentó que la revista de Salud Pública refleja la importancia de tener un sistema de salud eficiente para la población en general.

“Este número especial significa plenamente la necesidad de contar con un sistema de salud integral universal gratuito y de calidad. Los autores realizan una contribución sustantiva desde la perspectiva conceptual y operativa para satisfacer esta vieja demanda social, que es la salud”, precisó.

En su intervención, el Director General del Instituto Nacional de Salud Pública, Eduardo Lazcano Ponce, indicó que “el proceso de la pandemia, nos enseñó muchísimo, ya que nos obligó a transformarnos, como estaba el sistema antes, no se podría tener una capacidad de respuesta como la que se tuvo durante el COVID-19. Y una vez que se tuvo esa capacidad de respuesta, se institucionalizó y eso en los sistemas de salud es algo que se nota”.

Por su parte, el ex titular de la Unidad de Atención a la Salud del IMSS-Bienestar, doctor Víctor Hugo Borja Aburto, destacó que para él es una verdadera satisfacción ser parte de este grupo que se integró en el número especial de Salud Pública en México, pues fueron experiencias muy interesantes en materia de salud pública.

“En cuestión de salud pública, todavía nos falta por atender, no solo con programas y de atención individual, sino mejorar satisfactoriamente la salud de la población”, comentó Hugo Borja.

Finalmente, el profesor del Departamento de Atención a la Salud de la UAM, Sergio López Moreno, dijo que esta edición es un parteaguas, pues incluye la colaboración de los mejores investigadores del país, así como el testimonio de los actores que han realizado la transformación del sistema de salud y lo que han atravesado durante estos seis años.

La revista se puede consultar en el siguiente link: <https://saludpublica.mx/index.php/spm>

---oo0oo---